

Jahrgang 48
Nummer 7 – 2019
Juli

Volume 48
Number 7 – 2019
July

**Nieren-
und
Hochdruckkrankheiten**

In Kooperation mit der
Deutschen Hochdruckliga e.V. DHL®-
Deutschen Gesellschaft für
Hypertonie und Prävention

Hochdruckliga



Nephrologie trifft Geriatrie		Nephrology meets geriatrics	
Gasteditio: U. Hoffmann		Edited by U. Hoffmann	
Editorial <i>U. Hoffmann</i>	313	Editorial <i>U. Hoffmann</i>	
Sinnvolle geriatrische Assessments in der Nephrologie <i>C. Grupp</i>	315	Reasonable geriatric assessments in nephrology <i>C. Grupp</i>	
Frailty bei Patienten mit chronischer Niereninsuffizienz <i>W. Pommer und L. Yin</i>	322	Frailty in CKD patients <i>W. Pommer and L. Yin</i>	
Sarkopenie – Konzept und Bedeutung für das Management nephrologischer Patienten <i>G. Wirnsberger und R. Roller-Wirnsberger</i>	328	Sarcopenia – concept and meaning for the management of kidney patients <i>G. Wirnsberger and R. Roller-Wirnsberger</i>	
Ernährung bei älteren CKD-Patienten <i>M.K. Kuhlmann und B. Contzen</i>	337	Nutrition in elderly patients with chronic kidney disease <i>M.K. Kuhlmann and B. Contzen</i>	
Akutgeriatrie für ältere Patienten mit Niereninsuffizienz: Möglichkeiten und Kritik <i>U. Hoffmann und R. Brunkhorst</i>	346	Geriatric medicine for older pa- tients with chronic kidney disease: Chances and criticism <i>U. Hoffmann and R. Brunkhorst</i>	
Nephrologische Rehabilitation älterer Patienten auf der Warteliste zur Nierentransplantation <i>D. Gerbig, M. Albersmeyer, L. Schiffer und M. Schiffer</i>	353	Rehabilitative therapy for elderly patients on the renal transplanta- tion waiting list <i>D. Gerbig, M. Albersmeyer, L. Schiffer and M. Schiffer</i>	
Alter und Dialyse: Umgang mit palliativen Herausforderungen bei betagten langjährigen Hämodialysepatienten <i>B. Büschges-Seraphin und V. Vasiljuk</i>	361	Dialysis and ethical problems with very old and sick patients: shared decision-making and informed consent <i>B. Büschges-Seraphin and V. Vasiljuk</i>	
Mitteilungen	368	News	
Industrienachricht	370	Pharmaceutical News	

07
19